
!"#

文体新闻18 体育
责任编辑/李 纬 视觉设计/黄 娟2017年10月11日/星期三 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

! ! ! ! 在中网豪取赛季第六冠
后，纳达尔（见图 见习记者 李

铭珅 摄）又马不停蹄地奔赴上
海大师赛。昨天，西班牙人举行
了抵沪后的首次赛前新闻发布
会，对于这个始终未能如愿折
桂的赛事，他说：“这是整个赛
季中非常重要的一块，!"#$%%%
的大师赛我必须确保自己能够
获胜。冠军，当然是我所期待的！”

美网、莱德杯!罗德拉沃尔

杯"、中网、劳力士大师赛，纳达
尔忙得让对手费德勒都觉得不
可思议。前天下午刚抵沪，没几
小时后，就看他来到旗忠网球
中心，在费德勒隔壁开始练球。

&$岁的老将，尤其在几次
遭遇严重伤病之后，要不要这么

拼？纳达尔却说：“我觉得还好，
没有非常累。我觉得能打比赛的
话，我就打，获胜对我很重要。”

偶像如劳模般不停不歇，
球迷们也卯足了劲紧跟左右。
得知纳达尔晚上有训练，昨天
下午 &时，豆粉们便已将训练场
馆坐得满满当当，静候着偶像的
到来。手举印有纳达尔头像的海
报，头戴有纳达尔标志的帽子，
来自深圳的廖志韬为了能在上
海大师赛上一睹偶像纳达尔的
风采，特地请了 &天的假，打着
“飞的”千里迢迢地赶来。“我很

小就喜欢纳达尔，特别欣赏他那
拼命三郎的斗志和那股跑不死
的劲头，希望他能保持健康，拥
有更长的职业生涯。”廖志韬发
自肺腑地说道。

晚上 '时许，纳达尔一踏
进训练球场，便引来现场观众
一阵尖叫欢呼，而那些晚到的
粉丝则被拒之门外，只好隔着
围栏，远远地张望。用力扣杀，
左右吊球，不时发出个 !()球，
纳达尔的训练货真价实，粉丝
看得很是过瘾，鼓掌声欢呼声
此起彼伏。在上海，纳达尔的人

气，丝毫不逊几乎将这里当成
第二故乡的瑞士天王费德勒。

结束了近两个小时的训练，
或是对自己的状态比较满意，心
情不错的纳达尔面对球迷的签
名、合影要求都一一满足。

去年上海大师赛遭遇一轮
游后，纳达尔因手腕受伤退出
了 *%$'年接下来的所有比赛。
如今绝地重生，重新回到世界
第一的宝座上，但与年轻时不
同，单纯的数字排名早已不是
西班牙人追求的目标，“世界第
一对我来说既不是动力也不是

压力，如今，
我最重要的
目标是保持健
康。路还有很长，
我需要打得更好。”

征战 +",$' 个年
头，纳达尔拿下 $'个大满贯，
最重要的是 &次从重大伤病中
复出，然后重返世界第一。回望
来时路，点滴在心头，发布会最
后，纳达尔感慨道：“我一直都
珍视网球带给我的美好，我不
会放弃。” 本报记者 厉苒苒

见习记者 陈慧琴
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两年后，申城
球迷或许又将对
熟悉的网球大师
赛称呼进行小小
改变。从ATP（职
业男子网球协会）
传来消息，上海劳
力士大师赛将于
2019年升级为
赛程 11天、96
签 位 的 新 赛
事———业内称为
“超级大师赛”。这
也意味着，上海劳
力士大师赛的身
份将高于其他大
师系列赛。“升超”
之后的上海大师
赛将与现在有何
区别？年轻的上海
大师赛缘何备受
青睐？

三级跳背后
喜力网球公开赛自 $--.年登陆上海，

除 *%%*年因举办大师杯暂停一届外，喜力
公开赛已成功举办了 '届，并迅速成为全
球知名的品牌赛事。

*%%/年开始，上海连续 &年举办大师
杯网球赛。*%%-年 !",$%%%大师赛在上海
永久落户，如今又将“升超”。今年是 !",

大师赛来到上海的第九个年头，也是国际
顶级网球赛事与上海结缘近二十载的一个
典型代表。三级跳的背后，是上海大师赛一
张金光闪闪的成绩单。
有趣的是，相比马德里和罗马大师赛

升级的高调宣扬，上海大师赛此番“升超”
却格外低调。而据赛事总监透露，“升超”的
提议，其实并非上海赛本身周转运作，而是
!",高层的建议。

!",欣赏，球员喜爱，是上海大师赛获
得推荐“升超”的关键。-年大师赛的举行，
不但展示了上海举办顶级国际职业体育赛
事的能力，也在顶尖球星中建立了情感联
络。而连续 /年获球员票选成为“赛季最佳
大师赛事”，更说明球员对这项赛事的喜爱
与认可。前来上海参赛的选手认为：上海有
最精彩的比赛，最好的赛事组织，最好吃的
食物，以及最可爱的球迷。这些年来积累的
良好口碑，以及日渐成熟的赛事组织和运
营，让上海升级顺理成章。当然，!",的力
挺态度，同时也说明，中国市场的重要性和
吸引力无法拒绝。
中国目前运营的职业网球赛事中男子

有成都、深圳的 !",*/%、北京中网的
!",/%%，女子赛事较高级别有武汉的超
五、中网的皇冠赛、珠海的小年终，还有一
些较低级别的赛事，中国目前不缺网球赛
事。然而对群众的网球兴趣还要培养，观赛
素质还需加强教育。而在这其中，观众缘、
球员缘以及 !",缘都极佳的上海大师赛
无疑已成为全国办赛的模范样本。
赛事总监吕华勇曾不止一次表示，上海

大师赛一直以四大满贯作为学习的榜样，不
仅因为它们是这个世界最受关注的职业赛
事，更重要的是它们底蕴深厚的历史传统。
“你可以在硬件上拉近与大满贯的距离，但
它们的传统却是无法用金钱买来的。”
上海大师赛升级，绝非球员增多、赛期

延长以及奖金增长这么简单。此番升级之
后，上海有望与 !",签下 $%年甚至 *%年
长约，令上海大师赛成为这座城市的“固定
资产”，同时与 0$、马术、田径和斯诺克等
高水平国际赛事一起，共同构筑上海高端
体育赛事的版图，丰富城市文化的内涵。

本报记者 厉苒苒

超级在哪儿
多了超级两字，升级后的

“新大师赛”比起现在，改变在
哪儿？
据悉，最显著的将是赛程的

改变。超级大师赛的预期赛程将
从周日开打，横跨一周打到第二
周的周三进行决赛。比现有赛程
多了 &天的 $$天豪华赛程，将
只比为期两周的大满贯赛事少
& 天———将其称为小大满贯也
毫不为过。

升级后的超级大师赛和大
满贯赛事的唯一区别，就是大满
贯赛事中的种子球员没有首轮
免赛，需连胜 1场夺冠。而超级
大师赛，赛会的全部 &*号种子
球员将得到首轮免赛待遇，连胜
'场可以捧杯。
对顶级球员来说，超级大师

赛的吸引力来自积分不变，奖金
增加，可谓“加量又加价”。由于
经营状况良好，赞助商满额，上
海大师赛已连续多年实现盈利，
总奖金额连年高速增长，今年已
达 '*%万美元，与 &月两站北美
硬地 +",$%%%大师赛印第安维
尔斯与迈阿密站同属 '%%万美
元总奖金俱乐部成员，秒杀其他

大师赛事 2%%多万
美元的档位。

赛事总监透
露，升级后的上海
超级大师赛，总奖
金额将达到千万美
元级别！但与罗马
和马德里不同的
是，上海作为一站
纯男子赛事，还不
必面对同工同酬大
背景下女子赛事高
额奖金的压力。

新民图表 制图 戴佳嘉
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